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O engajamento da Apusm com a comu-
nidade santa-mariense vai ao encontro 
também de questões como saneamento 
básico. É por isso que a entidade, junto de 
demais órgãos, trabalha em busca pela 
resolução de demandas antigas da região 
onde está localizada a sua sede, como é o 
caso da destinação correta do esgoto do 
bairro. Unindo forças com prefeitura mu-
nicipal e Corsan, a associação está à frente 
de uma importante obra que trará muitos 
benefícios para a comunidade. Trata-se da 
construção de uma Estação de Bombea-
mento de Esgoto (EBE) na Rua Agostinho 
Sangoi, ao lado da sede da Apusm. O inves-

timento é de cerca de R$ 400 mil. 
A ordem de início dos trabalhos foi assi-

nada no dia 15 de outubro em ato realizado 
no Salão Cultural da entidade e contou com 
a presença de autoridades, como o presi-
dente da Apusm, Luiz Fernando Sangoi, do 
prefeito Jorge Pozzobom, do superintenden-
te regional da Corsan, José Epstein, do secre-
tário estadual do Meio Ambiente e Infraes-
trutura, Luiz Henrique Viana, dentre outros. 

Conforme o presidente Luiz Fernando 
Sangoi, historicamente, essa região da cidade 
sofre com o esgoto e todos os resíduos das 
proximidades vão para uma fossa dentro da 
área da Apusm. Porém, com o tempo e a so-

brecarga, essa fossa acabou se rompendo. 
– A importância dessa obra é que essa 

região não tem esgoto tratado. Para resol-
ver o problema da associação e de poucas 
casas que eram nossas vizinhas, cons-
truímos, no passado, essa fossa. Mas, com 
o passar tempo e o aumento considerável 
de população no bairro, a fossa perdeu a 
sua finalidade, ficou sobrecarregada, por-
que o objetivo não era atender uma de-
manda grande – afirma Sangoi. 

Segundo ele, a estação vai possibilitar 
a revitalização de uma parte do terreno 
da associação, que deve ser transformado 
em uma área verde de lazer. 

– Agora, com a estação, a fossa será 
isolada e poderemos utilizar essa parte 
do terreno e a nascente do Arroio Cance-
la, que passa próximo, poderá ser limpa. 
É uma área de APP (Área de Preservação 
Permanente) e queremos fazer um espa-
ço para caminhada, lazer e convivência 
sem deixar de proteger a margem do ar-
roio – projeta o presidente. 

Também participaram do ato outras 
autoridades e representantes de órgãos 
e entidades locais e estaduais.  (Veja na 
página 2, o discurso de alguns deles). A so-
lenidade de assinatura também foi presti-
giada por associados da Apusm.

ASSOCIAÇÃO
DOS PROFESSORES
UNIVERSITÁRIOS
DE SANTA MARIA

INFORMATIVO
Edição 25 - 29 de outubro de 2021

ATO DE ASSINATURA DA ORDEM DE SERVIÇO

Apusm, Corsan e prefeitura juntas 
para melhorar o saneamento local

Prefeito, superintendente 
da Corsan e secretário 
estadual destacam obra     
de tratamento de esgoto
  2

DIOGO BRONDANI

Professora fala sobre a 
importância de ações 
educacionais para inclusão 
na instituição de ensino
  3

Novo site da associação 
já está no ar. Confira 
quais as facilidades estão 
disponíveis aos associados
  4

Presidente Luiz Fernando Sangoi (ao centro), prefeito Jorge Pozzobom, secretário Luiz Henrique Viana, representantes da Corsan, e demais autoridades participaram do ato no dia 15 de outubro
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A data escolhida para o ato da assinatura da ordem de serviço 
da construção que deverá mudar a realidade do saneamento dos 
bairros Dores e Nossa Senhora de Lourdes foi a do Dia do Profes-
sor, 15 de outubro, justamente na sede da entidade que congrega 
os docentes universitários de Santa Maria. 

Durante a ocasião, o prefeito Jorge Pozzobon salientou que as 
parcerias entre a prefeitura e demais órgãos, sejam da iniciativa 
pública ou privada, são muito eficazes, destacando aqueles já fei-
tos com a própria Corsan. 

– Já foram realizados investimentos na ordem de R$ 130 mi-
lhões em obras que estão em andamento na ampliação de redes 
coletoras e da Estação de Tratamento de Esgotos Lorenzi, que 
vão dar para a cidade uma das melhores infraestruturas em es-
gotamento sanitário no país. Essa demanda de hoje, que nos foi 
apresentada pela Associação dos Professores Universitários, é um 
investimento que vai beneficiar muitos moradores. Estamos falan-
do de mais saneamento, saúde e melhorias para o meio ambiente. 
Essa é a importância. Estou muito feliz em poder cumprir com 
esse compromisso – disse Pozzobom. 

Para o superintendente regional da Corsan, José Epstein, os 
investimentos que a Companhia está realizando no esgotamento 
sanitário da cidade merecem destaque, pois terão significativos 
reflexos na qualidade de vida e do meio ambiente, e mencionou a 
parceria com a prefeitura para os avanços que estão sendo obtidos. 

– Com mais essa obra, Santa Maria caminha para ser a cidade 
gaúcha com maior índice de cobertura de esgotamento. Prefeitura 
e Corsan estão trabalhando juntas para prover saneamento e saú-
de para a comunidade – pontuou Epstein. 

No seu pronunciamento durante o ato, o secretário estadual 
de Meio Ambiente e Infraestrutura, Luiz Henrique Viana, contou 
ter pesquisado a história de Agostinho Sangoi, que dá nome à rua 
onde ficará a estrutura instalada pela Corsan. Segundo Viana, o ci-
dadão chegou em Santa Maria no início do século passado, inves-

tiu em um armazém de secos e molhados e foi atuante na cidade 
ajudando na igreja da região na época. 

– Obras de esgoto trazem um grande impacto positivo para 
o meio ambiente. Assim como Agostinho ajudou tantas pessoas, 
essa obra irá ajudar a comunidade também. Vida longa para Santa 
Maria e que possamos avançar ainda mais – reforçou o secretário. 

O que dizem as autoridades 
sobre a importância da obra

COMO SERÁ A ESTAÇÃO

A construção da Estação de Bom-
beamento de Esgoto (EBE) Agosti-
nho Sangoi no terreno da Apusm é 
uma demanda que irá beneficiar a 
comunidade como um todo. Impor-
tante para garantir o saneamento, a 
obra irá conectar cerca de 40 imóveis 
vizinhos à sede da entidade.  

– Trata-se de uma estrutura ele-
vatória de bombeamento de esgoto. 
É uma estrutura elevatória porque 
temos um curso d’água na área. A 
estação será usada para levar o esgo-
to de um ponto para outro, para que, 
por fim, ele chegue na estação de tra-
tamento do Bairro Lorenzi – explica 
a gestora da unidade da Corsan de 
Santa Maria, Andreia Moraes Zanini. 

O superintendente regional da 
Corsan, José Epstein, detalha como 
deve ser a infraestrutura. 

– A construção terá uma câmara 
do tipo poço úmido, onde chega o 
material inicial. Nesse espaço, haverá 
um tipo de cesto para separação dos 
resíduos mais grosseiros. Em segui-
da, uma bomba encaminha o esgoto 
por uma rede coletora, por gravida-
de, até a Estação de Tratamento da 
Lorenzi. Temos uma bomba reserva 
caso haja algum problema – diz o su-
perintendente. 

A EBE Agostinho Sangoi, como 
foi denominada, irá transpor curso 
d’água existente com 2,2 m de des-
nível, numa extensão de 140 metros 
e vazão de 3 litros por segundo. Com 
isso, o esgoto cloacal terá maior va-
zão, sendo direcionado diretamente 
para o emissário que fica na esquina 
das ruas Pedro Lauda e Guilherme 
João Fabrin, no Bairro Nossa Se-
nhora de Lourdes. De lá, o esgoto vai 
para a estação de tratamento. O pra-
zo para entrega da obra varia de 120 
a 180 dias. A execução será feita pela 
empresa CLS Garcia Construções e 
por servidores da própria Corsan.

Prefeito Jorge Pozzobom destacou a parceria com Corsan e Apusm

Superintendente José Epstein diz que obra oferecerá qualidade de vida Secretário estadual de Meio Ambiente e Infraestrutura, Luiz Henrique Viana

FOTOS DIOGO BRONDANI
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Ser professor é um permanente desa-
fio. É assim que Silvia Pavão, professora e 
coordenadora na Coordenadoria de Ações 
Educacionais (CAEd) da Universidade Fe-
deral de Santa Maria (UFSM), caracteriza 
a sua profissão. Ela iniciou a sua formação 
pela UFSM no curso de Educação Especial 
e após ter concluído a graduação, o interes-
se pelo desenvolvimento docente surgiu. 
Então, em 1988, iniciou sua carreira no 
magistério superior, no curso de Enferma-
gem da então Faculdade de Enfermagem 
(FACEM) em Santa Maria, que também 
oferecia a habilitação para licenciatura. 
Após esse período, lecionou as disciplinas 
de Psicologia da Educação e em 1994, ini-
ciou na Faculdade Imaculada Conceição 
(FIC), com a mesma disciplina, em outros 
cursos de licenciatura. Segundo Silvia, 
essas instituições foram incorporadas 
uma a outra e formaram o que hoje é a 
Universidade Franciscana (UFN), a qual 
possui muito carinho por conta 
do seu crescimento pessoal e 
profissional.

Em 2009, Silvia ingres-
sou na UFSM, no De-
partamento de Funda-
mentos da Educação, 
para dar continui-
dade ao trabalho 
na área da Psi-
cologia da Edu-
cação, atuando 
em cur-

sos de licenciatura da UFSM. Em 2014, 
iniciou na gestão do Reitor Paulo Afonso 
Burmann, o trabalho na área da inclusão 
educacional, o qual se estende até hoje.

De acordo com a professora, o desenvol-
vimento desse trabalho integra o Plano de 
Desenvolvimento Institucional (PDI), cujo 
lastro compreende os Sete Desafios Insti-
tucionais, dentre eles, o da Inclusão Social.

– A UFSM, por ter uma equipe que 
atua de forma integrada e realiza os pro-
jetos institucionais, destaca-se em várias 
áreas, notadamente a da inclusão social, 

estando em consonância com desa-
fios que são da própria sociedade 

na qual está inserida – afirma.

OCUPAÇÃO ATUAL

No presente, atua nos 
níveis de graduação e pós-
-graduação, desenvolvendo 
também projetos de pes-
quisa, ensino e extensão. Na 
área das ações de inclusão 
no ensino superior, Silvia 
ocupa desde 2014, o cargo 
de coordenadora na Coor-
denadoria de Ações Educa-

cionais (CAEd). Segundo 
ela, essa coordenadoria 
constitui o setor institu-
cional responsável pelas 
ações voltadas à inclu-
são na instituição, tendo 
recebido muita atenção, 
por exemplo, quando da 
adoção do sistema cotas 

nos processos seletivos 
universitários.

– Após o ingresso do nos-
so público-alvo no ensino 
superior, trabalhamos para 
cumprir com nossas fina-
lidades, que são a redução 
das desigualdades étnico-

-raciais, das barreiras atitudinais, peda-
gógicas, arquitetônicas, urbanísticas, nos 
transportes, de informação e comunica-
ção – explica a coordenadora.

Conforme Silvia, nos dias atuais, o seu 
trabalho como professora está relaciona-
do aos valores que a coordenadoria pre-
coniza e as ações que pratica. Ela explica 
que a inclusão educacional e social é um 
processo que todas as pessoas de algu-
ma maneira sentem os reflexos, por isso, 
afirma que “pensar a inclusão significa se 
sentir parte desse processo, compreen-
dendo-a verdadeiramente, a fim de que 
se possa viver com a diferença e a diver-
sidade. Não se pode meramente proferir 
discursos como defensor de causas inclu-
sivas, é preciso fazer parte da inclusão de 
fato, convivendo com as pessoas que são 
cotidianamente excluídas”. Por isso, seu 
trabalho propicia que a sala de aula, no 
sentido da inclusão, não se diferencia do 
que sempre foi.

ADAPTAÇÃO

Em relação a docência, a professora 
explica que adaptar-se as diferentes reali-
dades das pessoas é indispensável no am-
biente educacional.

– É preciso usar de diferentes estraté-
gias para aproximar os estudantes do que 
precisa ser aprendido, desenvolver e utili-
zar diferentes recursos para se chegar ao 
aprendizado, o que torna todo o processo 
de ensinar muito desafiador – esclarece.

Ela afirma ainda que outro desafio da 
profissão é manter-se atualizado e moti-
vado, tendo que corresponder às metas da 
formação permanente em serviço.

– É desafiador também conseguir os 
instrumentos necessários para inovar na 
área de conhecimento escolhida, sendo 
que, na maioria das vezes, conta-se com 
poucos recursos para investir e se aprimo-
rar – explica Silvia.

Sobre a desvalorização do ensino no 
país, a docente afirma que ainda ocorre, 
mas que essa realidade pode ser trans-
formada.

– Como penso que o professor pode 
transformar a realidade, penso também 
que é preciso abrir um novo diálogo com 
a sociedade, no qual sejam partícipes as 
pessoas que queiram ver um cenário de 
mudança, que se comprometam e se em-
penhem nessa direção – destaca.

Portanto, apesar de todos os desafios 
diários, Silvia afirma que o exercício do 
professorado é gratificante.

– A realização de saber que se é parte 
da formação de um ser-humano, atuan-
do numa área que impactará fortemente 
em todos os aspectos da vida, é a resposta 
mais gratificante frente a qualquer dificul-
dade ou desafio que se apresente – reitera.

MENSAGEM

Em alusão ao Dia do Professor, come-
morado na data de 15 de outubro, a pro-
fessora Silvia Pavão deixa uma mensagem 
a todos os profissionais e pessoas que bus-
cam pelo trabalho de professor para suas 
carreiras: “Ser educador é ser um ‘ser de 
cuidado’, de transformação de vidas, que 
atua de forma semelhante a uma mãe que 
gesta um filho. Faça de cada dia da sua pro-
fissão um dia com todos os cuidados, com 
todos os afetos necessários para que ‘seus 
filhos’ sejam agentes do bem, que contri-
buam com a sociedade, gerando cada vez 
mais desenvolvimento. Orgulhe-se de ser 
um educador ou uma educadora, pois o 
mundo que conhecemos precisará sempre, 
e cada vez mais, do nosso empenho e dedi-
cação. Nos espaços que mais precisam de 
nós, também será onde teremos o maior 
potencial de fazermos a diferença para 
melhor, visto que a necessidade da trans-
formação social, por meio da educação, 
está sempre em voga.”

“Educar pensando na inclusão
requer fazer parte do processo”

FOTOS DIVULGAÇÃO

Professora Silvia Pavão atua há 33 anos. Desde 2009, na UFSM

Motivos para manter a saúde bucal em dia
Para que todo o restante do corpo 

esteja em ordem, é importante manter 
sempre uma boa saúde bucal. Nesse 
sentido, o doutor Fernando Dellazzana, 
cirurgião dentista e proprietário do Del-
lazzana Centro de Odontologia, explica 
que, nas reabilitações odontológicas, 
há uma atenção maior com a saúde dos 
dentes e gengivas pois os tratamentos 
são mais duradouros e devolvem a qua-
lidade de vida para as pessoas.

Segundo Fernando, cada situação odon-
tológica possui suas individualidades.

– Existem situações em que os pa-
cientes perderam dentes e tem próteses 
dentárias e que necessitam tanto a cor-
reta autolimpeza quanto a limpeza pro-
fissional feita pelo dentista, que deve ser 
programada de tempos em tempos. O 
tempo de retorno para limpezas profis-
sionais varia de caso para caso, já que as 

situações clínicas são muito específicas 
– esclarece.

Quando se fala em estética, o profissio-
nal da odontologia explica que ele e sua 
equipe trabalham diariamente no foco da 
estética natural.

– Todos os tratamentos são realizados 
de modo a devolver para os pacientes a 
naturalidade do sorriso em conjunto com 
sua saúde – reitera.

Os procedimentos odontológicos des-
se âmbito vão desde o clareamento dental 
até as reabilitações, prezando a satisfação 
do paciente e a beleza natural.

REABILITAÇÃO

Ainda sobre as reabilitações odonto-
lógicas, o cirurgião Fernando Dellazzana 
afirma que esse processo integra diversas 
áreas da odontologia como a prótese den-

tária, implantodontia, cirurgia, periodon-
tia e a dentística.

– A possibilidade de utilização de to-
dos os recursos disponíveis na obtenção 
de um equilíbrio facial e oclusal estético 
interagindo com o sorriso é o ponto fun-
damental de um tratamento multidisci-
plinar e previsível, no qual a autopercep-
ção, o bem estar e o problema do paciente 
devem ser levados em consideração de 
forma primordial – considera Dellazzana.

O doutor exalta a importância de man-
ter uma boa saúde bucal assim como a 
harmonia dos dentes.

– A estética e a funcionalidade preci-
sam estar presentes na arquitetura dos 
sorrisos. O contorno das gengivas tem que 
estar correto. O conjunto Bucal ter que ser 
harmônico. Nosso trabalho tem todo esse 
cuidado: devolver a estética com naturali-
dade – finaliza o profissional. Cirurgião dentista Fernando Dellazzana
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O site da Apusm está de cara nova. A en-
tidade investiu na construção de um novo 
e moderno portal que conta agora muito 
mais recursos e vantagens aos associados. 
O objetivo é agilizar processos e permitir 
mais facilidades online. Quem já acessou o 
novo portal pode perceber que as informa-
ções estão mais completas e atualizadas. 
Além disso, o associado pode visualizar as 
funções disponíveis com mais facilidade.

Todas as funcionalidades estão na pá-
gina inicial apenas rolando a barra, como: 
benefícios, parceiros, informações sobre 
modalidades da academia, aluguéis de sa-
lão e muito mais.

A colaboradora da Apusm, Jaqueline 
de Menezes Kruger, afi rma que há ainda 
disponível o espaço Portal do Associado, 
onde é possível visualizar os lançamen-
tos fi nanceiros discriminados mês a mês, 
demonstrativos para o Imposto de Renda 
Pessoa Física, assim como as verifi cações 
contábeis realizadas pela associação.

– Com os balancetes disponíveis, o as-
sociado pode fi car informado sobre os 
resultados obtidos em um determinado 
período, de forma transparente e objetiva, 
apresentando a situação atual da Apusm – 
destaca Jaqueline.

SEÇÃO ASSOCIE-SE

A outra novidade do site da Apusm é 
a aba “Associe-se”, que promove facilida-
de para quem está chegando na hora de 
preencher os dados e fazer upload dos 
documentos que serão enviados para 
análise da equipe.

Além disso, a página traz um espaço 
de comunicação direta dos associados 
com os setores.

– Nessa seção, há todos os dados de 
contato da associação para que sejam en-
viadas dúvidas e sugestões que são dire-
cionados para o setor competente, assim 
como por outros canais de contato, como 

telefone e e-mail – diz a colaboradora.

TECNOLOGIA

Além das vantagens e funcionalidades, 
o novo site da Apusm conta com uma tec-
nologia responsiva, ou seja, se adapta con-
forme a medida da tela em o usuário es-
tará acessando, seja no computador ou no 
smartphone. Futuramente, deve ser criado 
um aplicativo para melhorar o acesso.

A proposta é ampliar a funcionalidade 
através de uma tecnologia de programa-
ção moderna, em um site simples e fun-
cional, com botões que possam permitir 
acesso a serviços como agendamento da 
academia, aluguel de salão, e outros, além 
de notícias e informações sobre tudo o 
que entidade oferece. Este é mais um pas-
so visando a melhoria da relação com o 
associado e com quem busca informa-
ções através do site. Para conferir as faci-
lidades, acesse www.apusm.com.br.

POR DENTROVocê já conferiu o novo site da
Apusm? Acesse e veja as mudanças SAIBA COMO ALUGAR

UM SALÃO DE FESTAS
E O AUDITÓRIO

Entre as vantagens de se tornar um 

associado da Apusm está a locação 

dos salões de festas. Os espaços ofere-

cidos pela instituição são o auditório 

(foto abaixo) e o salão panorâmico. 

Voltado para encontros como trei-

namentos, palestras, minicursos, ca-

pacitações e seminários, o auditório 

conta com climatização, cadeiras, tela 

para uso do projetos e lousa de vidro. 

O espaço pode receber até 40 pessoas.

Já o Salão Panorâmico, localizado 

no terceiro andar da sede da entida-

de, conta com uma sacada no entorno 

que possibilita uma vista contempla-

tiva da cidade de Santa Maria. É ideal 

para casamentos, formaturas e ani-

versários intimistas. A capacidade é 

de 150 pessoas.

Além disso, as vantagens de locar 

um espaço da Apusm é a infraestru-

tura oferecida, que conta com estacio-

namento, tanto aberto quanto cober-

to, acesso por elevadores, segurança e 

outros benefícios inclusos na contra-

tação. Saiba mais no site www.apusm.

com.br ou pelos telefones (55) 3223-

1975 e (55) 3026-4856.

REPRODUÇÃO

Com layout moderno e com tecnologia responsiva, nova página da associação na internet traz acesso fácil aos serviços oferecidos aos usuários
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A mais recente novidade da Apusm é 
que, agora, o espaço onde já são realizados 
os atendimentos de fi sioterapia e osteopa-
tia, passa a contar também com o servi-
ço de drenagem linfática método Renata 
França. A técnica da conhecida profi ssional 
conquistou famosas como Anitta e Bruna 
Marquezine.

Conforme a fi sioterapeuta responsável 
pelos atendimentos no local, Priscila Pa-
doin, a técnica de drenagem linfática tra-
dicional atinge esses objetivos através de 
manobras leves, superfi ciais e lentas.

– O método de drenagem desenvolvido 
por Renata França, de forma conjunta com a 
drenomodulação (ambas técnicas manuais), 
atinge esses objetivos com manobras mais 
profundas e mais rápidas, fazendo uma dre-
nagem tanto dos tecidos mais superfi ciais 
como dos mais profundos. Os resultados 
são visíveis já na primeira sessão – explica.

O diferencial está na forma de executar as 
manobras, de forma repetida e com pressão 
fi rme. Deslizamento, pressão, bombeamen-
to e ritmo diferentes, específi cos do méto-
do desenvolvido pela profi ssional Renata 
França, esteticista com mais de 10 anos de 
experiência, que observou o poder dos mo-
vimentos manuais das massagens no corpo 
precisam ser mais vigorosos e específi cos.

Segundo a profi ssional Priscila Padoin, 
o tratamento é individualizado e leva em 
consideração as queixas e as necessidades 
de cada paciente após avaliação.

Os benefícios aos pacientes são inúme-
ros, desde estimular a circulação de líquidos 
no corpo até o sistema imunológico (veja no 
quadro). Vale lembrar que, apesar da drena-
gem por si só já proporcionar ótimos resul-

tados, é fundamental aliar o tratamento com 
os hábitos saudáveis, como uma alimenta-
ção balanceada, a ingestão de muita água 
diariamente e a prática de atividades físicas.

Os atendimentos na Apusm ocorrem nas 
quartas e sexta-feiras, das 7h às 12h. É pre-
ciso agendar pelo (55) 99603-8789.

AVALIAÇÃO FUNCIONAL

Uma outra novidade que a Apusm está 
trazendo aos associados é a realização de 
avaliação funcional personalizada, que é 
uma análise específi ca do aluno com obje-
tivo de saber exatamente o que o avaliado 
tem, e recomendar o que realmente pode fa-
zer em uma academia, pilates ou qualquer 
outra atividade física com muito mais segu-
rança e com muito mais orientação.

Conforme o fi sioterapeuta osteopata res-
ponsável pela avaliação, Felipe Scherer, essa 
avaliação especifi ca a mobilidade articular, 
neural e vascular visando identifi car pos-
síveis travamentos e lesões corpóreas que 
podem levar a lesões. Será avaliado a força 
também, podendo correlacionar a lesões.

– Hoje, muitas pessoas vão para a aca-
demia ou treinos funcionais mas sem ne-
nhum objetivo funcional verdadeiro. A ava-
liação funcional personalizada é identifi car 
os problemas causados pelo trabalho, ou 
pelas atividades diárias e orientar especifi -
camente para que a pessoa avaliada possa 
realizar um verdadeiro exercício funcional 
personalizado. Assim, diminuirá as lesões e 
aumentará a efi cácia dos exercícios – diz o 
fi sioterapeuta.

A modalidade estará disponível a partir 
de outubro.

FIQUE POR DENTRO

O professor, advogado e escritor 
Daniel Tonetto, lançará o livro “O Madre 
Tereza”, no dia 6 de outubro na Apusm. 
Para evitar aglomeração, o ato será 
estendido nos seguintes horários: das 
10h às 13h no salão da entidade, das 13h 
às 17h no modelo drive thru, e das 17h 
às 20h, novamente no salão.

A obra traz a história de um típico 
colégio público de uma cidade do interior 
do Rio Grande do Sul, fundado no 
início do século XX, com o objetivo de 
alfabetizar jovens da zona rural. A trama 
cuida de três amigos, de três famílias e de 
três formas de amar diferentes. Três vidas 
distintas entrelaçadas pelo Madre Tereza.

A narrativa, apesar de se dar no século 
passado, aborda assuntos sempre atuais, 
como educação, estratifi cação social e 
relações por interesse.

Drenagem com método
Renata França disponível

ATENDIMENTO Fisioterapeuta Priscila Padoin atua duas vezes por semana na associação
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Para adesões, ligue:
(55) 3321 4856

A APUSM vai lhe dar muitos 
motivos para sorrir com o plano 

odontológico da UNIODONTO.
Faça sua adesão!

FEDERAÇÃO DAS UNIODONTOS DO RS
PLANOS ODONTOLÓGICOS

R$ 30,00
por pessoa
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PROFESSOR LANÇARÁ LIVRO DIA 6/10 NA APUSM

CAMPANHA DE SEGUROS PREMIA ASSOCIADOS
Quem pensa no futuro e na garan-

tia de tranquilidade em caso de qual-
quer imprevisto sabe da importância 
de um seguro de vida. É por isso que, 
com objetivo de oportunizar acesso a 
esse tipo de serviço, que a Apusm está 
com uma campanha direcionada aos 
seus associados em parceria com a 
Conteg Corretora de Seguros.

Associados que forem até a entida-
de até o fi nal de outubro e contratarem 
um seguro de vida, além de preços di-
ferenciados, terão direito a prêmios. 
Entre eles, vales compras no valor de 
R$ 200 no restaurante Santo Garden, 
EVI Store e lojas Eny, além de concor-
rerem a um notebook.

– O seguro de vida é uma seguran-
ça para a família, garante proteção fi -
nanceira aos dependentes, qualidade 
de vida em caso de invalidez, doença 
grave ou afastamento temporário, 
indenização mais rápida aos familia-
res, cobertura de despesas funerais, 
entre outras. Segurança é um inves-
timento, lucra quem tem consciên-
cia – garante a consultora da Conteg, 
Leandra Avilla.

Um estande foi montado no hall da 
academia da Apusm para esclarecer 
dúvidas aos associados. Consultores 
estão no local de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 12h e das13h às 21h. Mais 
informações pelo (55) 3221-4856.

NA APUSM Consultora Leandra Avilla está à disposição para todas as dúvidas
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